

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL VIERNES 2 DE JUNIO DE 1809.

San Marcelino Mastir.

El Jubileo de las XL Horas está en la Santa Iglesia Cad

tedral. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se

oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 4 h. 49' 49" y se pone à las 7 h. 10' 11"

Debe señalarse el Relox al punto del medio dia, las 11 h. 57' 30"

Disminuye la Equacion 09" 4" Lugar del Sol en la Ecliptica

o2 S. 11.° 28' 08" Idem en la Equinocial en tiempo 04 h. 39' 45"

Es el 20 de la Luna. Sale à las 10 h. 57' tard. y se po-

ne à las 9 h. 17' mañ. del 3.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero;

Prim. alta à las 4 h. 45' mañ. Seg. alta à la 5 h. 6' tard.

Prim. baxa à las 10 h. 56' mañ. Seg. baxa à las 11 h. 18' noche.

Dilligen 18 de Abril,

PROCLAMA.

Maximiliano Josef, Rey de Baviera, à todos los que vieren la presente, salud:

El dia 9 de este mes ha sido invadido nuestro territorio sin haber precedido la menor declaracion de guerra, y yo me he vis-

to precisado á abandonar la Capital , que ha sido ocupada por las tropas Austriacas.

Esta violacion del derecho de gentes será castigada , y los Soberanos de la Confederacion del Rhin apoyados por su augusto protector , conservarán su independencia ; las victorias responderán de las proclamas iosidoras espaciadas en Baviera dirigidas á destruir los derechos de los Soberanos , y á fomentar el espiritu de revolucion , destructor de todo orden social.

Pueblos y soldados Bávaros , ya sabeis quanto os amo : no ignorais que el objeto de todos mis cuidados no ha sido otro que vuestra felicidad : habeis visto las nuevas relaciones que se han establecido entre vosotros y las Potencias de Europa , desde el tratado de Presburgo , que ha consolidado vuestra existencia politica , las quales han merecido todo vuestro aprecio.

Pueblos y soldados de Baviera : La Austria quiere arruinar vuestra independencia , debilitar vuestros medios de subsistencia , y disminuir enteramente vuestras posesiones , bajo el pretexto de volveros la libertad que os supone perdida. Los pueblos de la Confederacion sabrán defenderse de la nueva y peligrosa influencia , que pretende establecer , cuyo resultado infeliz será la restauración de esta autoridad arbitaria , que se habían arrogado los Archiduques de Austria , bajo el título medestoso de Géfis del Imperio Germánico. Nuestra corona se ve amenazada públicamente , se intenta borrar del número de las Naciones el nombre Bávaro , atentado en el que se os quiere complicar á vosotros mismos , prometiendos con un zelo hipócrita vuestra prosperidad y felicidad. Vuestro territorio está destinado para la recompensa de vuestros enemigos , pues en sus mismos desvaríos no pueden ocultar ya sus projectos : quieren repartir vuestra patria , y fundar en sus ruinas varias Baronías dependientes de la corte de Viena.

Sus projectos injustos e iosensatos se confundirán : la fidelidad de nuestros pueblos , el valor de nuestros soldados , y el genio y protección de nuestro aliado nos garantizan para siempre.

En esta gran lucha en la que triunfará el buen derecho del abuso revolucionario de una fuerza efímera , y en la que la Baviera tomará finalmente una consistencia que la pondrá al abrigo de los insultos de un vecino ambicioso : nuestras armas y las de nuestro grande aliado , ayudarán á vuestros esfuerzos , y os acompañarán en todos vuestros votos.

No tardaremos á volver á nuestra Capital , y nuestros ene-

migos desaparecerán à la sola vista del ilustre protector de nues-
tra Confederacion ; y la guerra, ya que ellos la quieren, se
hará dentro su territorio como en el año de 1805. Se han to-
mado las medidas para que cesen de perturbar al Continente, y
deben de ser víctimas de los caprichos de su gabinete todos sus
vecinos. — Firmado. — Maximiliano José

(Gazet. Milit. Polit. del Princip. de Cataluña.)

Faen 24 de Mayo.

El parte del 20 comunica à esta Superior Junta las noticias
siguientes.

Se ha interceptado un correo de Junot à Francia : dice que
el Aragón está tranquilo, excepto ácia Alcañiz donde aun había
algunos movimientos de paisanos ; que no tenía su exército di-
nero, ni lo hallaba en el país, porque los vecinos lo habían lle-
vado à enterrar en las montañas, ni podía enviar su artillería por
falta de ganado, por lo qual pedia le enviasen 200 caballos à
Tudela. En otra particular al Ministro de la guerra se quejaba
de que algunos mal intencionados le habían hecho decraer de la
gracia de su Emperador, y le pedía influyese para volverlo à
élia.

En Mérida dexaron los enemigos cinco cañones clavados y
muchas cosas útiles para nosotros.

El General Ballesteros despues de su victoria en Asturias se
dirigía ácia Reynosa, y el Marques de la Romana vendrá à reu-
nirse con él en el momento que vea el resultado de Oporto.

Entre los prisioneros que hizo aquel en su batalla de Olum-
bres : se cuentan 63 oficiales.

El exército de Cataluña se halla situado en la forma siguiente.

El quartel general en Tarragona y sus inmediaciones, al
mando del Marques de Coupigny, consta de unos 8 mil hombres.

El de la derecha en Tortosa en el que se halla la division
del Señor Blake, à la que se van reuniendo los dispersos del Rey-
no de Aragón, su fuerza consiste en unos 21 mil hombres.

La division de la izquierda al mando del Señor Wimpffen,
de unos 9 mil hombres.

Ademas hay varias partidas sueltas y tercios de miqueletes,
que será de 4 à 5 mil hombres.

La division del Ampurdán consta de otros tantos.
Caballería repartida en todos los puntos sobre 2500.

Ademas hay 1000 ó 1200 caballos del estado mayor é infantería y 500 mulas de tiro de las brigadas de artillería.

El exército francés se halla situado en la forma siguiente.

En Barcelona entre sanos y enfermos 5 mil hombres. Repartidos desde el corregimiento de Vich que han ocupado de poco tiempo acá hasta Figueras sobre 10 mil.

En el castillo de Figueras se supone habrá sobre 4 mil.

El parte ordinario del 21 dice que en Aguilar de Campó había 300 soldados de caballería : entraron una porción de paisanos auxiliados de alguna tropa nuestra , mataron à unos , hicieron prisioneros à los demás de aquéllos y les tomaron los cañones.

Se asegura que los Estados Unidos de América han levantado el embargo de buques ingleses en sus puertos : si esto es positivo , es consecuencia la reciproca por parte de los ingleses y la declaracion de la guerra de Napoleon contra los Americanos.

NOTICIAS-PARTICULARES DE CADIZ.

Cádiz 1.º de Junio de 1809.

Sin Cambios por la Fiesta.

DIVERSION PUBLICA. = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se ejecutará la función siguiente,

Se dará principio con la Opera en dos actos titulada : La Isabela. Segurá el Saynete titulado : El quarto de la Viuda, con el que se dará fin.

A LAS OCHO.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena , Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.